

PRESENTACION

Continuar una labor de veinte años, manteniendo el nivel de calidad en el contenido y la objetividad de sus planteamientos, no es tarea fácil. Si a ello añadimos la pretensión de abordar nuevos temas acercando la Revista a la gestión cotidiana de la Administración Local y Autonómica, ampliando a la vez su cobertura geográfica, la tarea puede parecer imposible. Es por ello que el Consejo de Redacción amplía su ámbito de corresponsales (EEUU, Alemania, Suecia...) y da entrada a expertos sobre temas específicos (Obras públicas, Servicios e Infraestructuras, Historia económica y local...). El punto de referencia de este equipo viene dado por la figura de Fernando Terán, quien a lo largo de todos estos años dio vida a CIUDAD Y TERRITORIO seleccionando el núcleo de las personas que formamos este Consejo de Redacción y marcando una cierta forma de hacer que ninguno quiere perder, ni en las relaciones personales ni en el respeto intelectual que entre todos nosotros él supo crear.

* * *

Presentamos hoy este número 85, en el que se abordan tres temas: la articulación del viario

en la trama urbana desde el punto de vista de la forma de la ciudad (de la interacción entre viario y espacio construido), desde el análisis de la configuración del tejido urbano viendo la falsa autonomía conceptual, técnica y financiera de los proyectos de infraestructuras urbanas y, finalmente, desde el impacto social que las grandes obras públicas suponen para los habitantes.

En segundo lugar, se presenta el texto de la conferencia del Arquitecto Juan López Jaén (1): «Sobre los conjuntos históricos españoles», seguida de dos ejemplos actuales de intervención sobre cascos históricos desde unos planteamientos que toman como base los proyectos de política social de dos municipios europeos: Berlín y Vitoria-Gasteiz.

Por último, partiendo de la exposición del antropólogo Profesor J. Alcina Franch (1) acerca del urbanismo precolombino, se publican tres textos de autores latinoamericanos en los que desde enfoques muy distintos se estudian las persistencias, los sincretismos y las aportaciones originales de la configuración arquitectónica, urbana y territorial de América.

C. Gavira

(1) Conferencia pronunciada en el VI Curso de Posgrado para alumnos iberoamericanos sobre Gestión y Planificación Urbana. INAP-MAP, 1990.